

La reforma laboral no será light (El Financiero 13/09/12)

La reforma laboral no será light (El Financiero 13/09/12) Zenyazen Flores Jueves, 13 de septiembre de 2012 Estará lista en tiempo y forma: Alfonso Navarrete Prida. Es clave para cumplir promesas de campaña del presidente electo. Se podría dejar fuera el capítulo de sindicatos. - Jaloneo por Comisión de Trabajo; a revisión, propuestas de PRI y PRD La reforma laboral propuesta por el presidente Felipe Calderón es una prioridad para el presidente electo, Enrique Peña Nieto, porque ocupa una posición estratégica por las repercusiones que tendrá en el andar del próximo gobierno y debido a que es clave para dar cumplimiento a promesas de campaña como crecer a un ritmo de 6 por ciento anual. Alfonso Navarrete Prida, coordinador de trabajo del equipo de transición de Peña Nieto, admitió que aún hay temas que destrabar de la reforma calderonista, como los relativos a la democratización y transparencia sindicales, tope a salarios caídos y regulación del outsourcing. Sin embargo, hay "genuino" interés de los legisladores priistas por discutir, dictaminar y aprobar la reforma en tiempo y forma, aseguró en entrevista con EL FINANCIERO. "Ahorita, con toda franqueza, la prioridad es la reforma laboral, que se incorpore lo que ha hecho el PRI y que pueda cumplir con los objetivos del nuevo gobierno, y aunque la iniciativa de Calderón es la que se tiene que dictaminar, ello no exige que la Cámara pueda incorporar otras iniciativas, como también el PRD. "Yo tengo plena confianza en que va a haber la sensibilidad para destrabar estos temas y para que tengamos una reforma, si bien no perfecta, sí suficiente para los propósitos que tiene el nuevo gobierno." En ese sentido, el exdiputado federal consideró que si la reforma laboral que se apruebe en el Congreso de la Unión hace de lado el capítulo de democratización y transparencia sindicales, pero en cambio fomenta el crecimiento económico y promueve la creación de empleos, "no será una reforma light y habremos cumplido el objetivo". Aspectos relevantes El también exprocurador de Justicia del Estado de México recalcó que al próximo gobierno le interesan tres aspectos de la reforma laboral: 1) Que fomente el crecimiento económico. 2) Que incida en la creación de más empleos formales para el país. 3) Que sea un equilibrio entre los actores de la producción, respetando la autonomía sindical. Mencionó que para lograr los consensos con los sectores productivos se ha reunido con el CCE, del que "conozco sus inquietudes", así como la Coparmex, Concamin y Concanaco, que le transmitieron la necesidad de que la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) incluya medidas para apoyar a las pequeñas y medianas empresas (Pymes). "Sé qué cosas le interesan (a los empresarios)" y que la pequeña y mediana industria se refiere fundamentalmente "al tema de multas elevadas en labores de incumplimiento a una serie de ordenamientos de verificación que pondrían en riesgo su viabilidad". Aseguró que ha tenido reuniones con centrales obreras como la CTM, CROC y UNT, el sindicato de Pemex y legisladores del sector obrero del PRI en la Cámara de Diputados, e incluso que ha tenido acercamientos con el SME. "A los sindicatos les preocupa contar con mejores empleos, que haya crecimiento económico y respeto absoluto a la autonomía sindical. No se oponen a la reforma. Al contrario, aceptan el voto libre, directo y secreto como parte de sus estatutos, pero no como parte de una imposición legal dentro de la vida sindical, y tienen razón en eso." Con quien no se ha reunido Navarrete Prida es con la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Rosalinda Vélez Juárez, aunque "conozco con toda claridad el punto de vista de la dependencia en torno a la iniciativa de reforma laboral de Calderón". Mencionó que la agenda de Peña Nieto incluye los conflictos laborales del SME, Mexicana de Aviación y los sindicatos mineros, aunque por el momento no detalló en qué consistiría su resolución, pues actualmente son atendidos en juzgados. "Los extrabajadores del SME y de Mexicana son temas de coyuntura importantes. No es que ahora los estemos descuidando, sino que en el momento que toque evaluarlos tomaremos las decisiones adecuadas en el ámbito que corresponda, y en el tema de los mineros necesitamos más coordinación con autoridades locales."